

ESTADO DE MÉXICO

Teotihuacán - Acolman - Otumba, Acueducto del Padre Tembleque 2 ó 3 días

Día 1

Iniciamos por la autopista que va a Pachuca, la primera parada es muy próxima, en **Acolman**, visitaremos uno de los conventos franciscanos del s. XVI, mejor conservados, con pinturas originales tanto en el templo como en el convento, además de su capilla de indios. Visitaremos el interior del convento y el atrio el cual conserva una de las más bellas cruces atriales.

En este convento fueron diseñadas las primeras piñatas realizadas en México, hace más de cuatro siglos, elemento importantísimo para la evangelización cristiana. Este pueblo conserva la tradición y las sigue promoviendo con concursos anuales.

A lado de este poblado se encuentra **Tepexpan**, lugar donde se encontraron los restos del **Hombre de Tepexpan** y también los de un mamut de hace más de 12 mil años.

Continuaremos hacia **Teotihuacán**, "La ciudad donde los hombres se convierten en dioses". Ésta es la zona arqueológica más visitada de todo México, tendremos tiempo para que puedas subir a la **Pirámide del Sol** y a la de la **Luna**. En esta zona monumental visitaremos también la pirámide de **Quetzalcóatl**, la **Avenida de los Muertos** y el **Palacio de Quetzal Papalotl**. Teotihuacán tiene mucho más que visitar, te recomendamos:

Museo de Sitio de la Cultura Teotihuacana (Puerta 5), ahí podrás visitar también el Jardín Escultórico y el Jardín Botánico de la Flora Tradicional.

Conjuntos habitacionales de Tetitla y Atetelco (Puerta 1 y 2), ubicados al lado noreste de la zona, a un costado del Río San Juan. Son un gran ejemplo de arquitectura civil.

Museo de Murales Teotihuacanos Beatriz de la Fuente (Puerta 3A) y el conjunto arquitectónico de **Tepantitla** (puerta 4) con el llamado Ex Museo, con exposiciones temporales.

De enero a junio podrás vivir la grata experiencia nocturna del espectáculo de luz y sonido.

Día 2

Hay muchas opciones para este día y todas son sensacionales, tú decide qué quieres hacer, entre las opciones están:

- Viajar en globo para disfrutar del amanecer y tener una vista espectacular desde las alturas de la zona arqueológica.
- ¿Quieres conocerla Teotihuacán de una forma diferente? Conócela en bici, recorre los alrededores, los valles y la cueva. Una rodada que te encantará.
- Mereces consentirte, toma un temazcal y disfruta de esta agradable experiencia mientras tu cuerpo se purifica.

Para quienes tiene un tercer día

Visita de la población de Otumba y del Acueducto del padre Tembleque

Otumba es un pueblo con encanto, visitaremos el convento franciscano del s XVI, construido sobre una plataforma prehispánica, además de la portería del monasterio. Visitaremos también la Casa de Cultura Museo Regional Gonzalo Carrasco y el Museo del Ferrocarril, donde conoceremos los trenes que transportaban el pulque de la región. Conoceremos también el **Monumento a la Batalla de Otumba**, que marca el sitio donde el 7 de julio 1520 fue el escenario de la Batalla de Otumba, combate librado entre los mexicas y las huestes de Cortés

¿Quieres algo realmente diferente? **Burrolandia** es un lugar donde se protege y preserva a los burros. Puedes alimentarlos y acariciarlos, tu visita será de gran ayuda para los burros y para este lugar pues se encuentran en peligro de extinción, la entrada cuesta \$50.00

Acueducto del Padre Tembleque

Muy próximo a Otumba se encuentra una insólita obra construida en el s. XVI, un acueducto de 40 km de largo, transportó agua durante 200 años, de Zempoala a Otumba, su altura máxima es casi de 40 metros, vale la pena visitarlo.

Otros lugares de interés son: La Hacienda Cuauhtenco y el Ex Convento de Oxtotipac

No te puedes perder

La Feria del burro y su tradicional carrera anual en Otumba, una celebración popular que se efectúa cada 1 de mayo

La Feria Nacional de la Tuna, en el pueblo de San Martín de las Pirámides, la cual se realiza durante la primera semana de agosto, hay una gran cantidad de productos realizados con esta rica fruta.

¿Sabías que...

... la ciudad de Teotihuacán, en su mayor esplendor, fue habitada por más de 100,000 personas?

... **la Pirámide del Sol** mide 64 metros de alto y está integrada por cinco sobreposiciones? la mayoría de las construcciones fueron pintada de color rojo, pigmento extraído de la grana cochinilla, misma que habita en las nopaleras.